
 

 
 
Protokoll 
 
über die Mitgliederversammlung des SV Aegir Arnsberg e.V.  
am Samstag, den 22.04.2023 im Bürgerzentrum Bahnhof Arnsberg,  
Clemens-August-Str 106, 59821 Arnsberg 
 
Beginn: 15.14 Uhr 
 
TOP 1  Begrüßung 

 
Die Versammlung wurde vom 1. Vorsitzenden, Christoph Löher eröffnet und die 
Anwesenden begrüßt. Insbesondere begrüßt er stellvertretend unser Ehren-
mitglied Michael Hahne. 
  
Es wurde festgestellt, dass zur Mitgliederversammlung satzungsgemäß per Email 
eingeladen wurde und die Versammlung beschlussfähig ist. Anhand der Anwesen-
heitsliste stellt er fest, dass 17 Mitglieder erschienen und davon 16 stimmbe-
rechtigt sind.  
 
Der heutige Termin wurde sowohl durch persönliche Einladungen per Email als 
auch durch die örtliche Presse Westfälische Rundschau und Westfalenpost 
bekannt gegeben. 
 
TOP 2 Protokoll der Mitgliederversammlung 2022 

 
 Das Protokoll der Mitgliederversammlung 2022 wurde satzungsgemäß auf 
 der Vereinsseite im Internet veröffentlicht und musste somit nicht verlesen 
 werden. Über das Protokoll wird im Anschluss wie folgt abgestimmt: 
 
 Abstimmung:     Ja-einstimmig 0  Nein-Stimmen    0  Enthaltungen 

 
 
TOP 3 Es folgte eine Gedenkminute für die verstorbenen Mitglieder. 
 
 
 
 Anschließend wurde für 25 Jahre Vereinsmitgliedschaft geehrt:  
 
 Thomas Leutner 
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  Schwimmverein Aegir Arnsberg e.V. 

         gegr. 1922 
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TOP 4 Berichte des Vorstandes 
   
A) Geschäftsbericht 2022 

 
Der Geschäftsführer Sven Meißner berichtet über eine gegenüber dem 
Vorjahr mit 215 auf 266 gestiegene Mitgliederzahl, davon 140 männlich 
und 126 weiblich. Diese Zahlen wurden auch als Grundlage für die 
Bezuschussung an den Landessportbund gemeldet. 
 
Die gestiegene Mitgliederzahl beruht auf der stark gewachsenen Zahl der 
Anfänger, deren weitere Förderung aufgrund des Übungsleitermangels 
ein bleibendes Thema darstellt. 
Dazu kommt noch die besorgniserregende Situation unserer städtischen 
Schwimmbäder mit wiederkehrenden Reparaturen am Ortsteilbad Sauer-
schule. Vom Stadtrat beschlossen ist lediglich der Neubau eines Lehr-
schwimmbeckens am NASS; es verbleibt eine Lösung für das 
beschlossene LSB im Stadtteil Arnsberg. 

 
Am 27.08.2022 konnten wir in der Halle der Bürgerschützen unser 100-
jähriges Vereinsjubiläum feiern. Unter reger Teilnahme vieler Mitglieder, 
befreundeter Vereine und auch einer Abordnung unseres Partnervereins 
SC Siemensstadt. Auch der Bürgermeister machte uns seine Aufwartung. 
Ein Zauberer unterhielt die Gäste vor und nach den Grußworten. Die 
Mitglieder unseres Vereins nutzten die Gelegenheit zu Erinnerungen über 
die 100 Jahre unseres Bestehens. 
Nach einer Stärkung am Buffet stieg die Fete so richtig mit fetziger Musik 
von einem DJ und viel Spaß mit einer Foto-Box. 
 

 
B) Sportbericht  
  

Unser Sportlicher Leiter Björn Klar berichtet, dass 2022 die Gruppen für 
das Training der erst allmählich wieder aufgebaut werden. Die Kurse zur 
Erlangung des Seepferdchens sind jedoch stark nachgefragt. Die geringe 
Anzahl an Übungsleitern/-innen führt aber dazu, dass diese Schwimmer/-
innen nur in geringer Anzahl in die weiterführenden Stunden übernommen 
werden können  
 
Durch die Abwanderung etlicher Leistungsschwimmer werden unsere 
Nachwuchsschwimmer/-innen erst allmählich für Wettkämpfe aufgebaut. 
Im Jahr 2023 sollen diese dann auswärtige Wettkämpfe besuchen. Erst 
wenn eine ausreichende Anzahl an Leistungsschwimmern/-innen wird 
auch wieder ein Trainingslager sinnvoll sein. 

 
Unsere eigenen Wettkämpfe, wie der Super-Cup und der Kraulertag, mus-
sten mangels Personal/Helfern ausfallen.  
Aber wenigstens die Vereinsmeisterschaften wurden mit reger Teilnahme 
der Nachwuchsschwimmer/-innen ausgetragen. 
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C)  Wasserballbericht 2022 

 
Unser Wasserballwart Christoph Löher konnte folgendes berichten: 
Die Wasserballmannschaft muss nach der Corona-Pause erst wieder auf-
gebaut werden. Da die Anzahl an Spielern/-innen für eine eigene 
Mannschaft noch nicht ausreicht wurde mit Lüdenscheid eine Spielge-
meinschaft gebildet. 

       
D)  Jugendbericht 
 

Auf der Nikolausfeier wurden die Nachwuchsschwimmer allesamt mit 
Urkunden geehrt um das Interesse am Wettkampfschwimmen zu wecken 

 
E)  Kassenbericht 
 

Unser Kassierer Holger Reichardt berichtete über einen insgesamt 
ausgeglichenen Haushalt im Haushaltsjahr 2022. 

 
Aufgrund der gestiegenen Mitgliederzahl sind die Einnahmen gestiegen. 
  
Die Kurse wie Aquapower sind wieder angelaufen und bringen den 
normalen Umsatz. 
 

 Es entfielen die Kosten für auswärtige, wie auch die eigenen Wettkämpfe. 
 

Um die Identifikation mit unserem Verein zu stärken soll sich die Wett-
kampfmannschaft mit der gleichen Kollektion ausstatten; diese wird bei 
Sport- Strojnowski vorausgewählt.  

 
Weitere Einzelheiten sind den jeweiligen Berichten zu entnehmen. 

 
TOP 5 Bericht der Kassenprüfer 

 
Die Kassenprüfer Sandra Reichling und Dirk Kuschinsky bescheinigten 
unserem Kassierer eine ordnungsgemäße, übersichtliche und allgemein 
verständliche Buchführung.  Alle Belege waren vollständig vorhanden.  
Es gab keinerlei Beanstandungen. 

 
TOP 6 Diskussion der Berichte 

 
 Zu diesem Tagesordnungspunkt gab es keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 7 Entlastung des Vorstandes 

 
 Auf Vorschlag der Kassenprüfer wird an die Versammlung folgender 
 Antrag gestellt:   Beschluss über die Entlastung des Vorstandes 

 
 Abstimmung:     Ja-einstimmig 0  Nein-Stimmen    1  Enthaltung 
  

 
 
 
 

4/5 



 

 

4/5 

 
 
TOP 8 Wahlen  2023 
 
 Als Wahlleiter wird Michael Hahne vorgeschlagen und wie folgt gewählt: 
 
 Abstimmung: Ja- Einstimmig 0 Nein-St. 1 Enth. 
 
 

Zur Wahl für den Zeitraum  2023-2025 stehen folgende Positionen, die  
wie folgt vorgeschlagen werden und über die abgestimmt wird: 
 
a) 1. Vorsitzende/-r Christoph Löher 

 b) 1. Geschäftsführer  Sven Meißner 

 c) 1. Kassenwart  Holger Reichardt 

 d) Fachwart  
     Sportliche Leitung Björn Klar 
 
 e) Fachwartin für  
     Breiten- u. Gesundheitssport   Tanja Klar 
  
 Zu allen Positionen gab es keine weiteren Vorschläge oder Kandidaturen. 
  

 Die Wahlen können satzungsgemäß per Blockwahl erfolgen.  

 Abstimmung:     Ja-einstimmig 0  Nein-Stimmen    0  Enthaltungen 

 

 Die Versammlung bestätigt die Vorgeschlagenen wie folgt: 

 Abstimmung:     Ja-einstimmig 0  Nein-Stimmen    0  Enthaltungen 

  
  
 Als Besitzer werden vorgeschlagen 
 
 Julius Simon Sandra Reichling 
  

 Die Wahlen können satzungsgemäß per Blockwahl erfolgen.  

 Die Versammlung bestätigt die Vorgeschlagenen wie folgt: 

 
 Abstimmung:     Ja-einstimmig 0  Nein-Stimmen    2  Enthaltungen 
 

 Als Jugendwarte stellen sich Chayenne Klar und Fabian Peun zur Wahl. 

 Da die Jugendwarte erst nach der Jahreshauptversammlung gewählt 

 werden können sie von dieser nicht bestätigt werden; die Gewählten  

 werden deshalb die Positionen für ein Jahr kommissarisch wahrnehmen. 
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B) Wahl der Kassenprüfer 

 
 Zu wählen sind der  

              Kassenprüfer Vorschlag: Claudia Simon 

 sowie die 

 Vertreterin Vorschlag:  Laura Greulich   

 Abstimmung: Ja- Einstimmig 0 Nein-St.    0 Enthaltungen 

 
 
TOP 9 Beschluss über den Haushaltsplan 2023 

 
 Durch unseren Kassierer Holger Reichardt wird der Haushaltsplan 2023
 erläutert. 
 

Der Haushalt 2023 wird orientiert an den geplanten Aktivitäten mit ange-
passten Ausgaben und auch Einnahmen aufgestellt. 

 Wegen der noch im Aufbau befindlichen Wettkampfmannschaft finden 
 2023 nur eingeschränkte Aktivitäten wie Wettkämpfe statt, es verbleiben 
 jedoch fixe Ausgaben wie u.a. Versicherungs- und  Verbandsbeiträge. 

 
Zur teambildenden Maßnahme wird die Planung für ein Trainingslager 
vorgeschlagen. 
 
Aus den wenig präzisen Planungen ist die Abschätzung der Ausgaben 
schwierig und wird mit der gebotenen Vorsicht im Vergleich zum Vorjahr 
mit leicht erhöhten Ausgaben angenommen. Ansonsten ist absehbar mit 
keinen außerordentlichen Zusatzkosten zu rechnen. 

 
 Abstimmung:     Ja-einstimmig 0  Nein-Stimmen    0  Enthaltungen 

 
 
TOP 11 Beschluß über eingereichte Anträge 

 
 Zu diesem Tagesordnungspunkt wurden keine Anträge eingereicht. 
 
 
 
  Ende der Versammlung:      16.44        Uhr 

  Protokollführer  
  Sven Meißner 

  Geschäftsführer 


